

# El Liberal

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria, rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado... En el resto de España, trimestre, id... Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo. Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

## DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 15.

Madrid, lunes 7 Octubre de 1895.

N.º 250

### SECCION POLITICA

#### ¿Ha muerto Portugal?

Distraída la opinión española con los acontecimientos de Cuba, no se apercebe, al parecer de los gravísimos sucesos que se desarrollan en Portugal, la nación hermana, ó mejor dicho, el país hermano, porque no nos atrevemos ya á asegurar que en la antigua Lusitania exista una nación.

El rey Carlos no se ha contentado con reformar por decretos, sin intervención alguna del Parlamento, la organización municipal y provincial, sino que, por otro decreto, metiéndose en el bolsillo del chaleco la Constitución, ha suprimido la parte electiva del Senado, que en adelante quedará constituido solamente con senadores por defecto propio y de nombramiento real. La forma que se ha empleado para llevar á cabo esta transformación parlamentaria ha sido la dictadura; el fin propuesto es el poder absoluto del rey.

Para colmo de desprecio al Parlamento, el mismo decreto autoriza á los ministros para designar delegados especiales, entre sus dependientes, que vayan á las Cámaras á discutir con los diputados y senadores, y reserva al rey la facultad de legislar cuando los dos cuerpos colegisladores no se pongan de acuerdo, mediante una comisión mixta, sobre un proyecto determinado.

A todo esto, los golpes de Estado del rey Carlos no encuentran protesta alguna en Portugal, ni parecen motivados por necesidad alguna de gobierno. El rey da tajos y mandobles á la Constitución y á las leyes orgánicas por una especie de fantasía ó de distracción, y el pueblo deja hacer tranquilamente, como si no se tratara de asuntos suyos.

El espectáculo sería divertido si no revelara una cosa muy seria y muy interesante para España: que ha desaparecido la nación portuguesa. Si, ha desaparecido aquel pueblo altivo y generoso, que nos precedió en el camino de la libertad constitucional, y con el cual era preciso contar para la realización de los ideales federales de Iberia. Si allí existiera un pueblo no hubiera sido posible ese golpe de Estado, tras el cual se ha ido á pasear por Europa el rey Carlos, perfectamen-

te seguro de que no deja en su reino protestas de ningún género, sino la pasividad y la inercia de los muertos, juntamente con las complacencias de los lacayos.

Á España importa mucho, muchísimo, saber si realmente ha muerto ó la nación portuguesa, única á la que debía miramientos y respetos.

(El Mercantil Valenciano.)

### SECCION DE NOTICIAS

#### Últimos Telegramas

Paris 1.º.—El Senador Mr. Magnier, procesado por corrupción de funcionarios á consecuencia del escándalo de los ferrocarriles del Sud y que se fugó tan misteriosamente, ha reaparecido hoy para constituirse prisionero.

Después de un breve interrogatorio ha sido encerrado Magnier en la corciergerie.

Se demuestra confiado en que será absuelto.

Paris 1.º.—China ha dado también completa satisfacción á las reclamaciones del gobierno francés por los desórdenes y atropellos de Sse-Chuen.

Seis individuos reconocidos culpables de sedición han sido ya ejecutados.

Han sido castigadas las autoridades, á las que se ha hecho responsables de lo ocurrido.

San Sebastián 2, 12'30 t. El duque de Tetuán ha subido á Palacio con el objeto de dar cuenta á la regente de la pérdida del crucero de segunda clase «Colón».

La reina se afectó al oír la noticia de la nueva desgracia.

Dícese que antes de marchar de aquí la corte vendrá á este puerto la escuadra japonesa.

Entre los festejos organizados en favor del rey de Portugal figura un baile de niños, que se celebrará en el Gran Casino.

El tiempo está muy lluvioso.

Madrid 2, 7 t.

Ha quedado zanjada por medio de un acta la cuestión surgida entre el escritor «Clarín» y los oficiales de la armada.

Toma extraordinario incremento el cólera en Tetuán y en Tánger.

El gobierno ha enviado 4.000 pesetas para auxiliar á los cólericos pobres de nacionalidad española.

Madrid 2, 9'15 n.

Las columnas de Mella concentradas en la provincia de Puerto Príncipe estrechan á Máximo Gómez, que se encuentra apuradísimo.

El Sr. Maura ha rechazado las manifestaciones del Sr. Canovas negando que él fomentase las divisiones políticas en Cuba.

Insiste en que vigile constantemente á los separatistas, por si tramaban alguna nueva insurrección.

Considera como patriótica la necesidad de una tregua, suspendiendo por ahora las discusiones.

Madrid 2, 10'15 n.

Por desgracia se ha confirmado plenamente que ha naufragado el «Colón».

De la Habana han salido los cruceros «Condé de Venadito» é «Isabel», con el objeto de intentar el salvamento del barco naufragado.

El conde de la Mortera desconfía que lo logren.

Me ha dicho que Los Colorados son arrecifes peligrosísimos y que las rompientes habrán destruido el buque.

Madrid 2, 11 n.

El rey de Portugal ha salido de Lisboa á las doce de esta tarde en dirección á San Sebastián y Paris.

Despidieronle en la estación la reina de Portugal, los altos dignatarios del reino y los ministros.

«The Times» publica una carta de la Habana haciendo constar que España deberá satisfacer en parte los deseos de los cubanos para restablecer la paz en Cuba.

Se ha constituido en Viena nuevo gabinete bajo la presidencia de Bardeni, que desempeñará al propio tiempo la cartera del Interior.

Mellersheim ha sido nombrado ministro de la defensa nacional, Gants de Cultos, Fleisepoch de Justicia, y Glanceicha de Comercio.

Madrid 2.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

Paris, á la vista, 17'15 de peseta por 100 beneficio al papel.

Paris, á ocho dias vista, 00'00 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 29'63 pesetas.

Londres, á ocho dias vista, libra esterlina, 00'00.

Madrid 2, 11'50 n.

San Sebastián.—Un periodista ha celebrado una conferencia con el señor Cánovas.

Este dijo que el viaje del Sr. Azcárraga no tiene nada de misterioso, como se han empeñado en decir algunos periódicos.

«Viene á conferenciar conmigo» ha dicho el Sr. Cánovas—y á consultar con la regente sobre los ascensos al generalato.

«Hace ya tiempo que el Sr. Azcárraga deseaba descansar.

«Aquí ha añadido—permanecerá muy pocos dias.

«Si llega, como se cree, el día 5 por la mañana, conferenciará en seguida conmigo y saldré yo por la tarde para Madrid.

«El Sr. Cánovas, hablando acerca del naufragio del «Colón», dijo que nada tan injusto como los ataques que se dirijen á los marinos españoles, pues en este mismo caso el siniestro fué ocasionado por un ciclón horroroso.

«Esto demuestra—ha agregado—la previsión que ha tenido el gobierno enviando las tropas á la Antilla antes del 1.º de octubre, pues si hubiera cogido el temoral á un barco lleno de soldados, la catástrofe hubiera sido horrible.»

Madrid 3, 1 mda.

«El Liberal» ha recibido el siguiente telegrama particular de la Habana:

«El lunes y martes ha habido violentos temporales que han inundado los campos.

«Han muerto tres personas é infinidad de animales domésticos.»

«El general Martínez Campos presidió la apertura de curso del instituto en Santa Clara.

«Los insurrectos han incendiado dos ingenios próximos á Las Villas.

«También han intentado volar un puente del ferrocarril inmediato á Cienfuegos.»

Madrid 2, 9'15 mda.

Esta noche, en el expreso de las ocho, saldrá el general Azcárraga, con el objeto de conferenciar con el Sr. Cánovas.

Este llegará el día 6 á Madrid.

El Sr. Castellano saldrá el 8 para Zaragoza.

Madrid 3, 1'55 mda.

«The Times» publica una carta de su corresponsal en Cuba pintando la triste situación económica en que se encuentra el comercio.

El crédito está paralizado, la propiedad no tiene valor.

Los comerciantes están quejosisimos.

El general Martínez Campos no ha podido evitar la acción de los insurrectos sobre la propiedad.

Los campos de Matanzas y Colón se ven llenos de caña de azúcar; las factorías están abandonadas; en algunos ingenios se comenzó la zafra, pero en la mayoría está pendiente porque falta dinero para realizarla.

A consecuencia de esto hay 12.000 hombres sin trabajo en Matanzas y Colón.

Madrid 3, 2'15 mda.

El corresponsal de «The Times» continúa.

El número de insurrectos que hay en Santa Clara asciende á 10.000, pero faltándoles las armas se ocupan en destruir con dinamita, los puentes de los ferrocarriles é incendiando los poblados y las plantaciones.

Las municiones con que cuenta Máximo Gómez son limitadísimas.

Lamentase que las tropas no ataquen á Máximo Gómez.

El comité central de autonomistas se ha reunido, sosteniendo los principales autonomistas sus ideas y acordándose mandar un manifiesto á los diputados de Madrid manifestando que los miembros del comité central son leales á España.

Los autonomistas de provincias se inclinan á favor de la insurrección.

«El Times» consagra además su primer artículo á comentarios sobre

las anteriores noticias en sentido favorable á España, asegurando que ésta triunfará aunque el problema de la gobernación de la isla después de la victoria tenga que resolverlo en sentido de la autonomía que, otorgada, antes, habría evitado la actual guerra.

Madrid 3, 2'40 mda.

En un telegrama de Nueva York se da cuenta de haberse publicado 19 cartas de otros tantos gobernadores de los Estados Unidos, á los cuales se les consultó acerca de la independencia de Cuba.

Once contestan favorablemente, pidiendo el reconocimiento de la beligerancia, cinco se oponen y tres nieganse á dar opinión.

En la Bolsa de Londres los valores españoles siguen en alza sostenida.

**De Cuba**

Madrid 4, 5 t.

Se reciben noticias pesimistas de Cuba.

El vómito causa bastantes bajas. Nuestras tropas han tenido varios encuentros con los enemigos.

Hay muertos y heridos de ambas partes.

Los rebeldes están envalentados en el comienzo de todos los combates, pero apenas el plomo les causa la más insignificante baja, huyen vociferando en todas las direcciones.

Los buzos han suspendido los trabajos de salvamento del crucero «Barcaiztegui».

El general Martínez Campos hallase en Santa Clara.

Ha circulado el rumor que había caído enfermo, pero en el ministerio de la Guerra se desmiente.

**El huésped ilustre.— Nuestros barcos**

Madrid 4, 6'30 t.

El Rey de Portugal ha salido de San Sebastián con dirección á Paris.

El ministro de Marina se ocupa actualmente de la distribución de buques para los opositados en las provincias españolas.

Los cruceros «Marqués de la Ensenada» y «Alfonso XII» reemplazarán á los naufragados últimamente en Cuba.

**El regreso.—Más fuerzas á Filipinas**

Madrid 4, 10'15 n.

Se ha fijado para el día 15 el regreso de la Familia Real.

El general Blanco, gobernador militar del archipiélago filipino ha pedido al gobierno más refuerzos de infantería.

La petición ha sido aceptada y en breve se darán las órdenes necesarias para el embarco.

**Weyler y Polavieja**

Madrid 5, 12'45 m.

Se asegura que en breve se enviarán á Cuba dos tenientes generales.

Se designa á los Sres. Weyler y Polavieja.

S. M. la Reina enviará una carta al general en jefe del ejército de Cuba notificándole la conveniencia de hacerse necesaria la división de mandos en dos cuerpos de ejército.

El documento Real será leído á los consejos, antes de remitirlo á la isla de Cuba.

**Varias Noticias**

Madrid 5, 1'10 m.

Con rumbo á Cádiz ha zarpado del Ferrol el cañonero «Legazpi».

Entre las estaciones de Bilbao y Portugalete ha descarrilado un tren de viajeros sin ocurrir desgracias personales.

Los insurrectos siguen diariamente incendiado todos los poblados que encuentran al paso.

Mañana se reunirá la plana mayor de republicanos progresistas para tratar asuntos de relativa importancia.

En varias provincias españolas se han celebrado exequias en sufragio del alma de M. Pasteur.

Está en vías de conducirse el convenio comercial entre Alemania y el Japón.

**Ultimas noticias**

En los círculos corren rumores de noticias graves de Cuba.

Coméntase mucho el envío de los dos tenientes generales.

El Sr. Beránger ha negado que hubiese anunciado su pronta dimisión.

Noticias particulares de la isla de Cuba dicen que ha fallecido estos últimos días cinco jefes filibusteros.

Todos á consecuencia de heridas causadas por nuestras tropas.

El cólera, sigue estacionado en Tánger.

En Argel ocurrieron ayer 5 defunciones.

El Ferrol desde hace dos días presenta su aspecto ordinario.

**MAHÓN**

**Siguen los baronazos**

El señor Barón de las Arenas tuvo el sábado por conveniente suspender de empleo y sueldo á nuestro estimado amigo y director don Francisco de P. Torrens del cargo de oficial segundo de la Secretaría municipal. Funda el señor Alcalde tan grave determinación en el hecho de haber sido declarado procesado el Sr. Torrens por los sueltos publicados en EL LIBERAL en los días 17, 19 y 20 de Septiembre último que fueron denunciados por el mismo Alcalde al Juzgado de Instrucción por suponerlos injuriosos á su autoridad. Añade el señor Barón que no puede consentir sin desprestigiarse que un empleado de la Secretaría aparezca autor de tales ofensas, y que han resultado ineficaces las advertencias y amonestaciones que personalmente hizo á nuestro director para que no resultase autor de injurias contra su jefe.

Ante todo debemos hacer constar que el Sr. Torrens no ha sido procesado como autor de los referidos sueltos, sino como director del periódico por no ser conocido el autor; y en segundo lugar que el señor Barón no le hizo advertencia alguna en el sentido que supone, limitándose á decirle hará unos quince días que escogiese entre el cargo de director de EL LIBERAL y el de oficial de la Secretaría porque no podía permitir que un dependiente suyo le atacara y censurara en la forma que lo hacía este periódico.

Debemos hacer constar también que al Sr. Torrens no se le imputa falta alguna en el ejercicio de su

cargo de oficial de la Secretaría del Ayuntamiento y que el señor Barón no funda su medida en disposición alguna legal.

Por tratarse precisamente de nuestro director, nos abstenemos de comentar acto tan arbitrario.

Son tan pocas las ocasiones en que podemos mostrarnos conformes con el diario conservador que cuando alguna se presenta la aprovechamos con verdadera fruición, pues al fin y al cabo cansa estar todos los días á la greña con un convencino.

Tiene razón el otro diario; los gobiernos monárquicos demuestran á cada momento que para ellos no hay más enseñanza ni más administración ni más nada que el favoritismo.

Que un D. José Herrarte es amigo de tal ó cual personaje influyente, pues ya no necesita más para pescar una prebenda y comer sin trabajar á costa de los que tienen perfectísimo derecho á exigir á ese señor que cumpla sus obligaciones y se presente á explicar la asignatura.

Pero siga el Sr. Herrarte paseando que si el Ayuntamiento de Mahón cumple con su deber no creemos que saque de sus arcas más que sacó el negro del sermón.

Ya ve el diario conservador como estamos conformes, hasta en declarar que el Gobierno conservador atropella por todo con tal de favorecer á algún amigo.

El señor Barón que ha tenido á bien suspender de empleo y sueldo al Sr. Torrens por haber sido declarado procesado, no tuvo, sin embargo, inconveniente en colocar en las oficinas municipales á su amigo y correligionario D. Pedro Orfila y Fuster, que está procesado por el supuesto delito de juegos prohibidos. Nuestros lectores y todas las personas sensatas juzgarán la conducta del Alcalde de Mahón.

El sábado se inauguró en Ciudadela el nuevo edificio «La Sexagénaria», que se ha construido expresamente para esta sociedad cooperativa en la plaza de la Catedral.

En la mañana de hoy se han mandado retirar de nuestro mercado por el celoso inspector de plazas tres conejos que se hallaban en pésimo estado para ser destinados á la venta pública.

«La Maquinista Naval» ha tenido la atención de remitirnos una circular participándonos su constitución efectuada el día 21 del pasado mes y de la cual tienen ya conocimiento nuestros lectores.

Agradecemos, sin embargo, la atención.

Según se nos ha dicho ha fallecido en Villa Carlos el muchacho que hace pocos días se despenó en el sitio conocido por *Cala Figueras*, de cuyo suceso dimos ya noticia á nuestros lectores.

Ayer salió para Barcelona acompañado de su señora esposa nuestro particular amigo D. Emilio Linares, secretario del Ayuntamiento de esta ciudad.

En corroboración á nuestro suelto del sábado en el que hablábamos del mal estado en que se encuentra el piso de la calle de Cifuentes, podemos hoy añadir, que ayer mañana dos fueron la caballerías que cayeron por culpa del motivo que denunciábamos. Pero no se alarmen nuestros lectores, que no fueron las que tiran del caruaje del Sr. Alcalde.

Que conste. En el casino «El Isleño» verificóse anoche una agradabilísima y variada función llevando á aquel casino numerosísima concurrencia.

Todos los números del programa fueron admirablemente ejecutados sobresaliendo el coro «La Maquinista» ejecutado anoche por primera vez por el Orfeón acompañado por la orquesta.

Nuestra felicitación á la empresa recreativa á la que auguramos feliz éxito en sus gestiones máxime teniendo en cuenta, que según nos han dicho el producto líquido de las funciones ayer inauguradas será destinado á un fin benéfico.

Mañana nos ocuparemos con más extensión de la función citada.

El baile celebrado en el casino de Unión Republicana, también estuvo muy concurrido y animado.

Por real orden se ha dispuesto que los individuos que sirven como voluntarios en el ejército de la Península están sujetos á sorteo para el envío de fuerzas á Cuba, del mismo modo que los procedentes del reemplazo.

Ha sido nombrado médico provisional de Sanidad militar con destino al fuerte de Isabel II D. Miguel Bannasar Janer, natural de Palma.

En el último número del *Boletín Oficial* se publica el pliego de condiciones para llevar á efecto por medio de concurso público el arriendo y expendición de cédulas personales de varias provincias, entre las cuales figuran las Baleares, bajo el tipo de 142.067 pesetas 20 céntimos.

La subasta se verificará el día 14 del corriente en Madrid y en la Delegación de Hacienda de cada una de las Provincias respectivamente.

Los alumnos á quien falta solo una ó dos asignaturas para terminar el bachillerato pueden solicitar exámen para la segunda quincena del actual, debiéndose matricular

antes del día 15.

A propósito de segunda enseñanza.

En la Gaceta de Madrid se inserta un real decreto ampliando hasta el 10 del actual el plazo para la matrícula ordinaria en los Institutos.

Leemos no sin extrañeza: "Al cura-párroco de San Pedro de Ambás (Villaviciosa) le han robado 750 pesetas en monedas de oro y plata."

Cosa más natural... Si en las villas honradas le roban á uno hasta la respiración, ¿qué ha de pasar en la viciosa.

¡Y tratándose de oro!

Los maestros de instrucción pública de Velez Málaga han dirigido al ministro de Fomento un telegrama que dice así:

"Situación maestros Velez Málaga desesperada. Cobrado 66 pesetas dos años. Precisados cerrar escuelas por implorar la caridad pública.—Lopez y Sanchez."

Sin comentarios.

Ha desembarcado en Santander, procedente de la Habana, un soldado que en la acción de Peralejo se ofreció voluntariamente á llevar un parte del general, atravesando por entre los insurrectos, y á quien, realizada con fortuna tan peligrosa misión, el general Martinez Campos premió con 2.500 pesetas y el pase á la Península.

MODO INGENIOSO DE INTRODUCIR MATUTE.—Un muchacho de Vigo llamó la atención de los dependientes de Consumos de aquella ciudad, porque provisto de un acordeón pasaba todos los días y á distintas horas por las puertas del resguardo. Registrado el instrumento se observó que el fuelle contenía bastantes libras de carne de ternera, sin hueso.

Ya puede darse prisa el inventor á pedir patente.

Porque en esta materia las imitaciones son numerosas.

La compañía La Maritima nos ha facilitado el siguiente telegrama:

Barcelona 7, 8'25 m. Fondeado «Menorquina» á las seis, buena travesía.—Ginart.

Cocina económica Junta organizadora

Se invita á los señores comerciantes en comestibles, panaderos, carniceros y fabricantes de pastas para sopa, á que se sirvan presentar en el domicilio del Secretario que suscribe (Plaza de la Arravaleta n.º 7) precios de los artículos que ex-

penden y muestras de aquellos productos que puedan presentarse.

Esta Junta ruega á los industriales y comerciantes que tenga en cuenta al formular los precios

1.º El fin benéfico á que han de destinarse.

2.º Que las substancias serán minuciosa y constantemente reconocidas por personas peritas, rechazándose sin contemplación alguna, todas aquellas que estén alteradas ó sofisticadas.

En vista de las condiciones presentadas la Junta resolverá lo que juzgue más justo y conveniente.

Mahón 7 Octubre de 1895.—Por A. de la J., el secretario, P. Gavilán.

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana Socorros Mútuos

La Junta administrativa celebrada hoy 28 de Septiembre, acordó, en vista de una solicitud presentada por varios socios para la reforma de algunos artículos del Reglamento, y en conformidad con el artículo 21 del mismo, se convoca á Junta general extraordinaria para el domingo 13 de Octubre á las 3 de la tarde.

Mahón 28 de Septiembre 1895.—El Director, Jaime Roselló.

Casino El Isleño

El próximo domingo 13 del actual se verificará en el mismo una función recreativa análoga á la efectuada el día 6, invitándose á los Sres. socios por si de sean suscribirse con las condiciones que obran espuestas en el local respectivo; entendiéndose que la suscripción para los que lo efectúen como accionistas quedará cerrada el día 9 á las 6 de la tarde.

El sobante que resultase después de cubierto el presupuesto de gastos se aplicará á la «Cocina económica» de esta ciudad.

1895 Hoja del Calendario para mañana

Octubre 8 Martes

San Simeón el Viejo y Santa Pelagia. Sale el Sol á las 6'02.—Pónese á las 5'32. Luna: sale 8'32 N.—Pónese 9'53 M.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Noticias de Cuba.—Otra acción gloriosa Madrid 5, 11'16 m.

Un despacho privado de la Habana dice que ha fallecido en Puerto Príncipe el cabecilla Paco Recio.

Se ha confirmado la acción del Potrero las Vacas. Los rebeldes tuvieron 40 muertos y 136 heridos.

Los separatistas cogidos en la acción de Candado serán fusilados.

En Puerto Príncipe han sido presos nueve individuos cómplices de los filibusteros. Los nueve serán deportados.

Un convenio.—Varias noticias Madrid 5, 4'30 t.

Afirmase que existe un convenio entre el Gobierno español y el marroquí para hacer en el mes de Febrero la delimitación de la zona neutral en la frontera de Melilla.

Dícese que la escuadra acompañará á Cuba á las lanchas cañoneras construidas en Glasgow.

No hay ningun despacho de Cuba á pesar de lo cual los especuladores bursátiles no cesan en esparcir noticias absurdas.

Aumenta la agitación en Creta. Se han hecho numerosas prisiones en Constantinopla.

BANCO DE MAHON BOLSA DE BARCELONA Madrid 5, 4'10 t.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior, B. H. de Cuba 1886, Banco Hispano Colonial, etc.

Para vender

Una casa calle San Pablo núms. 20 y 22, en esta ciudad, y en Villacárclos una casa calle San Jorge, 50 y otra Stuard, 1. Darán razón, Calafons, 6.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados Día 6.

De Palma vapor-correo «Nuevo Mahón», cap. D. Francisco Cardona, con 20 trips., 00 pas., efectos y la correspondencia.

Buques despachados Día 7.

Para Barcelona bergantín «Bella Dolora», cap. D. Manuel Pagés, con 12 tripulantes y aguardiente de caña.

Para Ciudadela y Palma pailebot «Esrela», par. Antonio Servera, con 6 trips. y trigo.

PLATO DE POSTRE

CHASCARRILLOS

Una costurera se convierte de pronto en artista, y se cambia el nombre.

Un amigo le dice: —¿Porqué te llamas ahora de distinto modo que antes?

—Porque no he querido deshonrar el nombre de mi madre, por más que ésta me hubiese abandonado.

—¿Y qué has hecho? —He adoptado el de una tía que me ha educado y me quiere mucho.

¿Cuál es la causa de que tantos hombres se dejan deslumbrar por solismas. La falta de principios.—Clemente XIV.

Habla una joven con una señora de edad ya madura, pero que presume de tener pocos años.

—¿Pues sí? —dice ésta.—El barón me contaba y me refirió la historia que te acabo de contar. Me parece estar oyéndole aún.

—¿Y qué edad tenía usted entonces? —Dieciséis años.

—¿Qué memoria! —Un inquilino á la portera:

—Yo creía que este año iban á blanquear la fachada de la casa.

—Sí, señor, en eso se pensaba; pero, ¡como el casero está de luto!

Dice Richard en su espiritual estudio «Psicología de los Viajes» que la elección del país que se quiere recorrer es una revelación del carácter; así los orgullosos eligen las montañas; los pacíficos escogen los valles, y los apasionados se dirigen al mar.

Advertisement for Manuel Taix Atorrasagasti featuring an image of a child and text: EL NIÑO Manuel Taix Atorrasagasti SUBIÓ AL CIELO á las seis de la tarde de ayer Á LOS 7 AÑOS Y 6 MESES

Anuncios.

Don Enrique Zaldívar y Ruiz, Juez de primera Instancia de esta ciudad y su Partido.

Hago saber: que el día 15 del corriente a las once de su mañana se procederá en la sala de audiencias de este Juzgado a la subasta y remate, siendo las posturas competentes de los muebles y efectos que con su respectivo justiprecio, son como sigue, debiendo advertir que esta es segunda subasta y con la rebaja por tanto del veinte y cinco por ciento del justiprecio que se dirá.

Un candelabro de cristal, en una peseta.

Dos sillas de pino usadas forradas de enea en dos pesetas.

Cuarenta pares hormas de varios tamaños usadas en cinco pesetas.

Un quinqué suspensorio de los que usan los zapateros en una peseta.

Una artesa usada en cuatro pesetas.

Un armario de pared de unos cuatro palmos con vidrios, madera ordinaria pintado de negro, en seis pesetas.

Un armario guardarropa de pino pintado en veinte y cinco pesetas.

Un tocador de pino pintado de negro en ocho pesetas.

Siete cuadros de madera en siete pesetas.

Un armario con cristales dividido en dos partes la inferior con puertas y la superior con cristales, de pino pintado, propio para loza en treinta pesetas.

Una mesa con alas de forma ovalada en quince pesetas.

Y ocho sillas pintadas de verde en siete pesetas.

Dichos muebles y efectos han sido embargados a D. José Quevedo y Pons en méritos de juicio ejecutivo que sigue contra el mismo D. Pedro B. Valls y Triay; y no se admitirán posturas inferiores a las dos terceras partes de su respectivo valor expresado, deducido empero el veinte y cinco por ciento de dicho justiprecio, debiendo los licitadores para tomar parte en la subasta consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto, el diez por ciento del valor de dichos bienes, deducido el veinte y cinco por ciento y exhibir además su cédula personal; pues así lo tengo acordado mediante providencia del día de hoy dada en el referido juicio. Mahón cuatro octubre de mil ochocientos noventa y cinco.—Enrique Zaldívar.—Ante mí, licenciado, Juan Tremol, Esno.

Martín Timoner y Salóm

Ofrece al público en general sus servicios como agente administrativo de negocios, hipotecaria y asuntos judiciales. Despacho: calle San Nicolás n.º 25 ALAYOR

Artillería de Plaza 8.º Batallón

Dispuesto en la Regla 2.ª de la R. O. C.ª de 16 del mes próximo pasado que los individuos en situación de reserva activa y 2.ª reserva que residen en la Capitalidad de Regimiento ó Depósito de Reserva pasen la revista anual á que se refieren los artículos 41 y 46 del Reglamento orgánico de las Zonas Militares aprobado por R. O. de 24 de Agosto de 1892 ante los Jefes de los mismos, durante el mes actual y el de Noviembre próximo; y estando afecto á este Batallón el Depósito Reserva del Arma de estas islas; los individuos que hayan servido en Artillería y se encuentren en esta Ciudad en las expresadas situaciones se presentarán en las Oficinas de este Cuerpo, sitas calle Nueva n.º 5, provistos de su correspondiente pase, los días laborables de nueve á una, con objeto de pasar dicha revista.

Mahón 1.º Octubre 1895.—El Teniente Coronel, Mariano Peña.

Casa para alquilar calle de San Roque 13. Informarán San Jorge 11.

Manuel Garcés

Profesor de 1.ª enseñanza 22—Moreras—22

Enseñanza de todas y cada una de las asignaturas que comprende la Instrucción primaria.

Clases especiales para niños y adultos.

FRANCÉS

Lecciones de este idioma. Conferencias á los alumnos del Instituto.

CALIGRAFÍA

Por un método nuevo y sencillo, el que no sabe escribir, aprende; y el que escribe mal, reforma notablemente la letra en poco tiempo.

En venta

Lo están las fincas siguientes: 1.ª Una huerta situada en las inmediaciones de esta ciudad y en la estremidad de la calle de Gracia.

2.ª Una estancia denominada de «Biniarrog» situada en el paraje del mismo nombre y en la parte del Norte del término municipal de esta ciudad.

3.ª Una estancia denominada de «Nervemey» formada de un vergel y dos porciones de terreno seco, situada en territorio de Ratal Colom del término municipal de esta ciudad.

Y 4.ª El predio «Llumesanas» situado en el territorio del mismo nombre, del término municipal de esta ciudad. Esta finca se vende reunida y por fracciones.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del Notario D. Francisco Mercadal y Pons.

Buñuelos

Los habrá todos los domingos de superior calidad á 40 céntimos la libra en el Horno de la calle de Sta. Teresa, 20.

Centro general de Negocios Subasta

El domingo 13 del corriente á las 11 de la mañana, se venderá en las oficinas de esta Sociedad, por medio de licitación verbal, la casa n.º 19 de la calle de Santa Teresa de esta ciudad.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta se hallan de manifiesto en dichas oficinas. Mahón 3 octubre 1895.—Gonalons, Carreras y C.ª

En punto céntrico, entre la Pescadería y la calle Nueva, y por diez pesetas mensuales están

Para alquilar

los bajos y entresuelos recién restaurados de la casa n.º 26 de la calle del Arco. Informes, Deya 16.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa calle de Gracia n.º 15. Informarán, Nueva, 23, platería.

Sustitutos para Ultramar

D. Juan T. Vidal, Moreras 13, informará quien puede proporcionar.

Gran baratura

DE TODA CLASE DE CALZADO cosido y clavateado

Calle de las Moreras n.º 30

Panadería La Gavilla de Oro

Marcos Mercadal Netto

Se compran trigos del país, pagándose siempre que sean de recibo á 13 ptas. la cuartera con peso de 60 kilos, libre de los derechos de consumos.

En dicho Establecimiento se encontrarán para la venta: Salvadillo fino á 12 ptas. las dos cuarteras con peso de 64 kilos.

Id. común á 12 ptas. id. id. con peso de 43 id.

Salvado fino á 5 ptas. las dos cuarteras con peso de 35 id.

Id. común á 4.50 ptas. id. id. con peso de 29 id.

Harina de 1.ª clase á 40 cént. el kilo. Id. de 2.ª id. á 35 id. id.

Sémola á 26 id. id.

Tanto las harinas como los salvados proceden de trigo del país.

Si el importe del gasto asciende á 100 pesetas disfrutará el comprador del beneficio del 5 por 100.

Alcohol de 36º

Se vende en la Administración de consumos al precio de 65 cént. de peseta el litro.

CONSULTA MEDICA

DOCTOR KLEIN

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS VIAS RESPIRATORIAS DE CORAZÓN Y ANEMIAS

Tratamiento especial del asma, catarros crónicos y tisis por medio de las inhalaciones en la cámara neumática.

Consulta de 11 á 1

Escudillers, 82, bajos.—BARCELONA

Buñuelos

Los habrá todos los días desde mañana en el horno de la calle de San Jorge, al precio de 50 céntimos de peseta la libra, y aderezados con miel del país á 60-td.

Buñuelos

Solo los domingos y días festivos. Se venden á 40 céntimos la libra de 400 gramos y con miel á 50. Los que deseen pueden comerlos en la misma casa. Calle del Castillo, 68.

En venta

Lo está una casa situada en esta ciudad calle de los Frailes n.º 53. Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

Lo está el predio «Torroben nou» del término de Alayor, y un huerto coniguo de árboles frutales en Calanporter, juntos ó por separado. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

En el pueblo de Alayor hay un coche grande con cuatro ruedas y dos galerías también de cuatro ruedas y un carrétón, todos en buen estado. Para informes en casa Miguel Ginart (a) Tío, de dicho pueblo.

La Maquinista Naval

SOCIEDAD ANÓNIMA. Con el fin de colocar un resto de acciones de á cien pesetas cada una (Serie B.) de esta sociedad, ha acordado el Consejo de Administración abrir una suscripción que al efecto se hallará de manifiesto en el domicilio del Sr. Presidente (Infanta 24) y en el del infrascrito (Gracia 57) hasta el 31 de Octubre próximo á las 9 de la noche. Si el número de acciones suscritas excediese de las que se hallan sin colocar se repartirán á prorrata entre los señores suscriptores. Mahón 25 Septiembre 1895.—Por «La Maquinista Naval», El Director Gerente, Pablo Ruiz.

Para vender

Lo está un borrico de tres años. Para informes calle Mayor, 63, Villa-Carlos.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiere, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan

DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, fojedad de san gró ó descarnes de las encías, fúxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlcera de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardo Fabregues.